
Tri Act : triez, vous serez récompensé !

Afin d'encourager le tri, la Métropole lance Tri Act sur l'application Montri. Triez et scannez les emballages pour remporter des points convertibles en lots. Une expérimentation accessible aux habitants de Rouen.

La Métropole Rouen Normandie a mis en place, en mars 2021, une application numérique gratuite dédiée à la gestion des déchets : Montri. Disponible sur Android, Apple et en ligne, l'application accompagne les habitants dans les 71 communes métropolitaines. Ce lundi 21 novembre, Montri se dote d'un nouveau module en phase d'expérimentation : Tri Act. En scannant leurs emballages au moment de les trier, les utilisateurs remportent des points, convertibles en lots. D'abord en test sur la ville de Rouen, le module développé par la Métropole Rouen Normandie, Paprec et Uzer, pourra être étendu au territoire dans un second temps.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen, Président de la Métropole Rouen Normandie, et Luce Pane, Vice-Présidente en charge de l'énergie, de la sobriété et des déchets : *« Le tri sélectif progresse sur notre territoire mais nous devons faire mieux. Nous avons choisi de mettre à disposition des habitants un outil expérimental : plus vous triez, plus vous gagnez ! La 'gamification' prend une place grandissante dans notre société, avec des applications en matière de santé, d'écocitoyenneté... Nous avons choisi d'en faire un levier pour améliorer la propreté et notre environnement. »*

Afin d'améliorer les performances du tri sélectif sur le territoire, la Métropole Rouen Normandie a fait le choix de la 'gamification'. Ludique et pédagogique, l'outil Tri Act encourage les trieurs à poursuivre leur engagement et vise également à donner envie aux non-trieurs d'adopter cette pratique essentielle. La Métropole Rouen Normandie est la première collectivité française à tester le dispositif Tri Act.

Notre territoire n'est pas suffisamment performant en matière de tri des déchets recyclables. En 2021, la collecte de déchets recyclables (verre, autres déchets) n'atteignait que 69,1kg/an/habitant contre 81,9kg/an/habitant à l'échelle nationale en moyenne. Nos performances sont en deçà de plusieurs autres collectivités françaises. Par exemple Rennes, Nantes, Grenoble et Brest enregistrent de bien meilleurs résultats avec jusqu'à 98,2kg/an/habitant.

Une expérimentation d'un an

L'application est accessible seulement aux habitants de Rouen jusqu'au mois de mars, puis s'étendra à tous les habitants de la Métropole Rouen Normandie entre avril et septembre 2023. À l'issue de cette période de test et selon les résultats de l'expérimentation, l'application pourra être pérennisée sur le territoire.

Un fonctionnement simple en quatre étapes.

Les utilisateurs sont invités à scanner le code-barre de l'emballage au moment de le trier. Dans un deuxième temps, au moment de déposer les emballages en bac de collecte, en sac ou en point d'apport volontaire, l'application invite à valider le dépôt par une photo. Cette étape permet de collecter des points. Enfin, les utilisateurs sont invités à convertir leurs points en récompenses :

chèques cadeaux, de goodies éco-responsables, d'entrée au musée, etc...

Image

[View PDF](#)
3 minutes